



5,000 dólares, en promedio pagan los migrantes a algún "pollero" o "coyote" para llegar a EU.

Estiman que 50% de mexicanos usa "polleros" para cruzar Migrantes pagan unos 5,000 dólares por llegar a EU

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

Autoridades gubernamentales estiman que el tráfico de migrantes genera a la delincuencia ganancias de hasta 615 millones de dólares, muchas veces a través de paquetes que incluyen varios intentos de cruce a Estados Unidos, lo que coloca a esta práctica delictiva como "un negocio altamente redimable".

Al participar en el "VII Congreso Latinoamericano y Caribeño Sobre Trata de Personas y Tráfico de Migrantes", organizado por la Cámara de Diputados, Rocío González Higuera, jefa de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas de la Secretaría de Gobernación (Segob), indicó que debido a que tanto el tráfico como la trata reducen al ser humano en

una mercancía, a un bien intercambiable, se explica que las y los migrantes sean extrusionados, vilipendiados, violados y utilizados como animales de carga para cruzar drogas, dinero y armadas de manera bidireccional a Estados Unidos y México.

Además de que son un blanco muy fácil para redes de tráfico y de trata, ya que se ha identificado que 7 de cada 10 migrantes provenientes de Guatemala, Honduras y El Salvador que cruzaron a Estado Unidos de manera irregular por la frontera norte de México, utilizaron algún guía, "pollero" o "coyote", a quienes les pagan en promedio de 4,559 dólares, lo que implica que la mayoría de los cruces están subordinados a una red de tráfico.

Mientras que, en el caso de las personas migrantes mexicanas, la cifra oscila en 5 de cada

10 connacionales, sin embargo, en estos casos el pago promedio se elevó a 4,967 dólares, lo que se traduce en "casi 400 dólares más, la hipótesis es que las redes que usan los connacionales están más consolidadas, por lo tanto, el cruce exitoso es más probable", dijo.

Traficantes venden a personas en condición de movilidad paquetes que incluyen dos o tres intentos de cruce de la frontera.



En el caso de centroamericanos se indicó que hasta 70% contrata a los también llamados "coyotes".

FOTO: REUTERS